

Informationen ZVCH

Informations FECH



Züchter und CH-Pferd des Jahres

Grosse Ehre für die Zucht «De la Roche»

Gleich zwei Pferde aus der Zucht «De la Roche» (Carine, Muriel und Françoise Trembley, Ogens) waren nominiert für die Wahl zum «CH-Pferd des Jahres» 2018: Well Done de la Roche CMF CH (Fürstentraum-Walt Disney I) und Dandy de la Roche CMF CH (Dressage Royal-Walt Disney I). Die von Françoise Trembley gezüchtete Well Done de la Roche CMF CH schwang von insgesamt sechs zur Wahl stehenden Pferden obenaus und wurde am diesjährigen CSI Basel als «CH-Pferd des Jahres» feierlich geehrt. Mit dem schwedischen Reiter Patrik Kittel im Sattel erreichte die elfjährige Stute nebst verschiedenen GP-Spitzenklassierungen an internationalen Turnieren an der WM in Tryon den vierten Mannschafts- und den fünften Einzelrang. Dandy de la Roche CMF CH nahm mit Antonella Joannou unter anderem ebenfalls an der WM in Tryon teil. Der Zuchter «De la Roche» wurde der Titel «CH-Züchter des Jahres» zuteil.

An der ebenfalls anlässlich des CSI Basel durchgeföhrten Generalversammlung des Vereins Schweizer Sportpferde (VSS) wurde bekannt, dass der Emmentaler Hufschmied und Züchter Thomas Salzmann der diesjährige Suisse-Elite-Fohlenauktion am 24. August in Dielsdorf als OK-Präsident vorstehen wird.

HIS



Muriel und Françoise Trembley (2. und 3. v. l.) nehmen die Ehrungen entgegen von «PferdeWoche»-Chefredakteur Sascha P. Dubach (l.) ZVCH-Vorstandsmitglied Elisabeth Joss und VSS-Präsident Marc Friedli.

Muriel et Françoise Trembley (2^e et 3^e depuis la gauche) reçoivent la distinction aux côtés du rédacteur en chef du « PferdeWoche » Sascha P. Dubach (à gauche), d'Elisabeth Joss membre du comité de la FECH et du président de l'ACSS Marc Friedli.

cette année. La jument de 11 ans a obtenu divers classements au niveau GP lors de concours internationaux ainsi que le 4^e rang par équipe et le 5^e rang individuel aux JEM à Tryon sous la selle du cavalier suédois Patrik Kittel. Dandy de la Roche CMF CH a également participé aux JEM à Tryon avec Antonella Joannou. L'élevage «De la Roche» a reçu le prix «éleveur CH de l'année».

Lors de l'assemblée générale de l'association des chevaux de sport suisses ACSS, qui a eu lieu dans le cadre du CSI de Bâle, il a été annoncé que le maréchal et éleveur emmentalois Thomas Salzmann présidera le CO de la vente aux enchères des poulains élites du 24 août à Dielsdorf.

HIS

Präsentation gelangen. Von 14 bis 16 Uhr wird das Publikum die Auftritte von über 20 Hengsten geniessen können.

Traditionellerweise geht der Hengstschau ein Züchtertreffen voraus. Ab 10.30 Uhr steht ein reichhaltiges Frühstücksbuffet mit auserlesenen Käsespezialitäten bereit. Von 12 bis 13 Uhr sind zwei interessante Vorträge vorgesehen. Zum Thema «Rechtliche Aspekte beim Pferdekauf» wird der Freiburger Gerichtspräsident Alain Gautschi referieren. Denise Löffler von der Pferdeversicherung Epona wird das Thema «Pferdeversicherung – Sinn oder Unsinn?» behandeln.

Tickets können bestellt werden unter www.npz.ch.

Eleveur et cheval CH de l'année

L'élevage «De la Roche» à l'honneur

Ce sont deux chevaux de l'élevage «De la Roche» (Carine, Muriel et Françoise Trembley, Ogens) qui étaient nominés pour le choix du «cheval CH de l'année» 2018: Well Done de la Roche CMF CH (Fürstentraum-Walt Disney I) et Dandy de la Roche CMF CH (Dressage Royal-Walt Disney I). Well Done de la Roche CMF CH, élevé par Françoise Trembley, est arrivé en tête du classement parmi les six chevaux qui prétendaient au titre, et a de ce fait été élu «cheval CH de l'année» durant le CSI de Bâle de

Am 24. Februar im NPZ

Hengste in Bern

Die 17. Nationale Hengstschau «Hengste in Bern» findet am Sonntag, 24. Februar 2019, im Nationalen Pferdezentrums statt. Die diesjährige Hengstschau soll gegenüber früheren Jahren stärker geöffnet sein. Nebst Warmblut- werden auch Freiberger- und Sportponyhengste zur

Le 24 février au CEN

Étalons à Bern

La 17^e présentation nationale des étalons «Étalons à Berne» se déroulera le dimanche 24 février 2019 au Centre équestre national. Cette édition sera plus ouverte que les années précédentes. En plus des demi-sang, des étalons Franches-Montagnes et des poneys de sport pourront être admirés.



De 14h00 à 16h00, le public pourra profiter des présentations de plus de 20 étalons. Une rencontre des éleveurs aura traditionnellement lieu avant le show. Dès 10h30, un copieux buffet de petit-déjeuner avec des spécialités de fromages sera prêt à être dégusté. De 12h00 à 13h00, deux conférences intéressantes sont prévues. Le président du tribunal de Fribourg M. Alain Gautschi, parlera des «aspects juridiques lors de l'achat de chevaux». Denise Löffler de l'assurance chevaline Epona traitera du thème «Assurance chevaline – sensée ou non?». Les billets peuvent être commandés sur www.npz.ch

Zuchtkonferenz des ZVCH

Ehrenämter sind schwierig zu besetzen

An der traditionellen Zuchtkonferenz des ZVCH in Egerkingen wurden die Präsidenten und Geschäftsführer der regionalen Pferdezuchtdorganisationen auf die wichtige Mitgliederversammlung am 18. April vorbereitet. Es sind dringend Vorstandsmitglieder gesucht und strategische Fragen stehen zur Debatte.

Noch wird nur wenig Zeit vergehen bis zur ordentlichen Mitgliederversammlung des ZVCH. Kandidaten für drei zurücktretende Vorstandsmitglieder konnten an der Zuchtkonferenz dennoch nicht genannt werden. Zu ersetzen sind der Präsident Michel Dahn, die OK-Präsidentin der SM CH-Sportpferde Liliane Kiener sowie die Leiterin PR und Vermarktung Brigitte Bisig. An der Zuchtkonferenz wurde deutlich, wie schwierig anspruchsvolle Ehrenämter zu besetzen sind. Und dies, obwohl der Verband momentan gut aufgestellt ist, der Rückgang der Fohlengeburten letztes Jahr gestoppt werden konnte und die ZVCH-Sportpferdezucht einen sehr guten Ruf auch auf internationalem Parkett geniesst.

Ständige Bemühungen um Verbesserungen

Diskutiert wurden an der Konferenz folgende Vorschläge der Zuchtkommission: Streichung der Note für den Galopp beim Springen am Feldtest; Erweiterung der Notenskala bei der CH-Prämienzuchstutenschau wie bereits bei der Swiss Breed Classic und dem Fohlenchampionat bis Note 10; Verbesserungen beim Bewertungsablauf am Fohlenchampionat. Zum Thema Brennen kam man überein, im laufenden Jahr die Entwicklung abzuwarten. Die Schweizer Armee hat zwar bei ihren Pferden das Brennen verboten, und ein Verbot in Euro-

pa ist auch nur eine Frage der Zeit. Noch werden an den ZVCH-Schauen ca. 70% der Fohlen mit einem Brand versehen. Die Züchter sollen darauf vorbereitet werden, dass es damit bald zu Ende sein könnte. Im Zusammenhang mit den Erbkrankheiten WFFS und PSSM wurde grundsätzlich die Verantwortlichkeit des Verbands für Hengste und der Züchter für Stuten betont. Merkblätter zum Thema werden auf der Website aufgeschaltet. Die Züchter sind aufgerufen, sich damit zu befassen. Im März sollen drei dezentrale Informationsveranstaltungen für die Züterschaft stattfinden, um all die hängigen Fragen zu diskutieren. Dann wird wohl auch mehr zu erfahren sein über die Arbeit der Kommission zur Frage «Wie weiter mit der SM CH-Sportpferde?». An der Zuchtkonferenz war dazu noch nichts Konkretes zu hören. Spätestens die Mitgliederversammlung wird sich auch damit zu befassen haben. Auch eine Änderung der Gebührenordnung (Stuteneintragung) zugunsten der Züchter steht an.

HIS

Conférence d'élevage de la FECH

Les fonctions bénévoles sont difficiles à pourvoir

Lors de la traditionnelle conférence d'élevage de la FECH à Egerkingen, les présidents et gérants des organisations régionales d'élevage chevalin ont été préparés à l'importante assemblée des membres du 18 avril. De nouveaux membres du comité sont urgentement recherchés et des questions stratégiques sont encore à discuter.

Il reste peu de temps jusqu'à l'assemblée des membres ordinaire de la FECH. Cependant, aucun candidat pour les trois postes à pourvoir au comité n'a pu être cité. Le président Michel Dahn, la présidente du CO du Championnat suisse des chevaux de sport CH Liliane Kiener ainsi que la responsable des relations publiques et de la commercialisation Brigitte Bisig sont à remplacer. Lors de la conférence d'élevage, on a remarqué à quel point il est difficile de trouver des bénévoles pour occuper ces fonctions exigeantes. Et ceci même si la fédération se porte bien en ce moment: le recul des naissances de poulains a pu être stoppé l'année dernière et l'élevage de sport FECH profite d'une très bonne réputation, au niveau international aussi.

De constants efforts et améliorations

Les propositions suivantes de la commission d'élevage ont été discutées lors de la confé-

rence: suppression des notes pour le galop au saut lors du test en terrain; élargissement de l'échelle de notation pour le concours des juments sélectionnées CH jusqu'à 10, comme elle est déjà appliquée au Swiss Breed Classic et au Championnat des poulains; amélioration du processus d'évaluation au Championnat des poulains.

En ce qui concerne le marquage, la mise au point est attendue durant l'année en cours. L'armée suisse a interdit le marquage de ses chevaux et une interdiction en Europe n'est plus qu'une question de temps. Lors des concours de la FECH, environ 70% des poulains sont encore marqués. Les éleveurs doivent être préparés au fait que cela pourrait bientôt en être la fin. Par rapport aux maladies génétiques WFFS et PSSM, l'accent a été mis sur la responsabilité de la fédération pour les étalons et des éleveurs pour les juments. Des fiches informatives relatives à ce thème seront publiées sur le site internet. Les éleveurs sont invités à se pencher sur la question.

En mars, trois séances d'informations décentralisées devraient avoir lieu, afin de discuter des questions en suspens. A ce moment-là, on en saura également plus sur le travail de la commission en ce qui concerne la question «quel avenir pour le championnat suisse des chevaux de sport CH?». Rien de concret n'a été entendu à ce propos durant la conférence d'élevage. Ce point sera à traiter au plus tard à l'assemblée des membres. Une modification des tarifs (inscriptions des juments) en faveur des éleveurs sera également à l'ordre du jour.

HIS

Verkaufsschau für CH-Sportpferde

27. April 2019 auf der Reitanlage Pré-Mo in Delémont

Anmeldeschluss: Montag, 18.03.2019

Eintrittstest: Mittwoch, 27.03.2019

Anmeldungen: Informationen im «Bulletin» 3

Formulare auf www.swisshorse.ch (ab 11.02.2019)

Présentation vente de chevaux CH

27 avril 2019 au manège Pré-Mo Delémont

Délai d'inscription: lundi 18.03.2019

Test d'entrée: mercredi 27.03.2019

Inscriptions: information dans le «Bulletin» n°3 formulaire sur www.swisshorse.ch (dès 11.02.2019)